

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 512

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera. trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero. id . . . . . 4'50

Viernes 5 de Septiembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

### Resolución apostólica

Probar á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

## Diario religioso

SEPTIEMBRE  
Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.  
**6**  
SABADO  
S. Fausto m.

### CULTOS

**CATEDRAL**  
A las 9 misa conventual. Tarde á las tres solemnes vespersas.

**CAPILLA DE LA CINTA**  
Solemne rosario cantado, á las 7 de la tarde.

### Rosario

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

## MENUDENCIAS

Las primeras referencias de la nota del Vaticano supúsose que eran satisfactorias para la gente anticlerical. Mas luego han ido viniendo otras según las cuales el Papa hace algunas concesiones, que los tragacuras califican de insignificantes, pero negándose terminantemente á sacrificar las Congregaciones.

A los despotillas de la libertad les ha parecido cosa intolerable que se pida para las órdenes religiosas por lo menos el estado de derecho que aquí no se niega á nadie, que gozan hasta los anarquistas aun después de los horribles crímenes por ellos cometidos en Barcelona. Pero esos despotillas de la libertad, verdaderos sacos de orgullo, prefieren el anarquista al fraile, viéndolo en este y no en aquel un enemigo con el cual no transigen porque saben que á la larga ha de vencerlos y enterrarlos. No es posible que sobre la virtud del sacrificio prevalezcan las miserias del egoísmo.

Además los tragacuras son cobardes. Tanto y acaso más que al cura odian al rico, al poderoso, pero no le atacan. ¡Atacar á quien probablemente les respondería á estacazos! ¡Qué si quieres! Al fraile, al cura, á la monja que saben que han de sufrir pacientemente sus innobles acometidas.

Pues cuando el tragacuras llega á

influir en la política su naturaleza no cambia. Por él y por la nación que oye sus consejos se humilla hasta la abyección ante la fuerza bruta; más cuando topa con la Iglesia... entonces veréis que altivez, que gritos, que amenazas, que atropellos. ¡Ah valiente!

De esos tipos se ven ahora numerosos ejemplares en todos los peldaños de la escala político social. Todos ellos gritan y se desesperan porque el gobierno de Santiago y de Cavite y de la paz de París no se impone al Vaticano, obligándole á abandonar la causa de las Congregaciones á la pura fuerza.

Lo de siempre.

Contra la razón el palo.

Ha demostrado el Congreso socialista de Gijón que en España si duermen los católicos, descansando en los buenos oficios del régimen imperante, los de la otra banda están muy despiertos.

Y se organizan y afinan la puntería que es un primor.

Parece que los elementos llamados de orden no sabemos por qué, confían que el impulso socialista quedará neutralizado por el que en sentido... ¡opuestol quier en imprimir á la masa social los anarquistas. En las discordias de anarquistas y socialistas fian hoy por hoy las clases conservadoras su seguridad.

Bueno.

Que duerman y que fien.

Canalejas ha dado un banquete á los más conspicuos de sus incondicionales.

Las impresiones de los políticos turnantes son de que el demócrata andante está pacífico y por ahora no piensa en nuevas aventuras.

Esperará tal vez que se aclare eso de la retirada de Sagasta.

Si la herencia no va á él, entonces será ocasión de volver á las andadas.

## De Villafranca

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mío: Convencidos de que si las palabras mueven, los ejemplos arrastran, espero de su acreditada bondad el obsequio de publicar en el diario de su digna dirección, un bosquejo de los solemnes cultos que el piadoso pueblo de Villafranca ha tributado al déficio corazón de Jesús, con ocasión de haber erigido un rico y sumptuoso altar y una imagen bellísima teniendo á sus piés la beata Margarita Maria de Alacoque, escuchando las promesas que le hace el Corazón Sacratísimo de Jesús.

Animado el pueblo por las excitaciones del celoso Cura Economo don Angel Sales, el viernes día 29, primero del Tríduo, el repique de campanas y pasa-calle que hizo con aire y

lucimiento la banda de Albocácer, fueron el anuncio de haber principiado las fiestas y como la orden de que los balcones y ventanas quedasen adornados de colgaduras y ricas insignias del Sagrado Corazón, que se destacaba entre banderas, follaje y caprichosos faroles que lucieron las tres noches, dando aire y vida á este pueblo.

A las seis de la tarde se cantó solemne Trisagio á toda orquesta, por las capillas de Albocácer y Villafranca auxiliadas poderosamente con la cooperación de los señores Albalat y Tomás Miravalls, Ecónomos de Sierra Engarcerán y Culla respectivamente.

Acto seguido se organizó la procesión que abrió el niño Casanova montado sobre brioso caballo y representando á San Hermenegildo, seguido de un centenar de niños y niñas que lucían trajes alegóricos de ángel, purísima Concepción, Judit, etc. etc.

Llegados al lugar donde estaba la imagen del divino corazón, bendijo el Sr. Economo la preciosa imagen, y aprovechando aquellos momentos de entusiasmo, prorrumpió en vivas al Sagrado Corazón, á la Virgen del Lozar, al Rdo. Clero, que fueron calurosamente contestados por el pueblo que en masa presenciaba acto tan conmovedor.

Enseguida más de 50 niños y niñas empiezan á saludar al Sagrado Corazón recitando inspiradas poesías que dispiertan interés y avivan el entusiasmo. acabando todos con vivas al Sagrado Corazón.

Organizada de nuevo la procesión, es paseada en triunfo la hermosa imagen, saludándola reverente á su paso la multitud de fieles que se agolpaba por ver el espectáculo.

Al llegar á la iglesia después de haber recibido una lluvia de serpentinas y confetti y haberse disparado largas tracas, se apaga el rumor que la multitud de curiosos y la organización de los niños producía. Era que en el pulpito apareció el M. I. Sr. Magistral de Tortosa don Rafael García. El estaba encargado de los sermones del Tríduo y esto me exime de hacer comentarios.

Después del sermón y los gozos los seminaristas dirigidos por un ilustre profesor soltaron siete globos con tanto acierto que, no ya los Milá, sino los mismos Mongolfiers les tuvieran envidia. No les faltaron palmas. La música amenizó el acto.

El segundo día no desmintió el entusiasmo. La música anunció por la mañana la fiesta y á las 9 misa solemne que cantó el Rdo. Economo de La Mata don Joaquín Molins, asistido de los presbíteros don Agustín Escuder y don Fernando Vicente.

Por la tarde crecía el entusiasmo y á la hora del Trisagio, un lleno completo anunciaba la avidez de las fiesles por oír la palabra divina fogosa como sale de los labios de nuestro M. I. Sr. Magistral. El pueblo se deshace en elogios enalteciendo á nuestro ilustre prebendado.

Domingo día 3 del Tríduo á las 7 hubo Comunión general, calculándose en mil los asistentes al divino banquete. A las 9 misa solemne que cantó el M. I. Sr. D. Vicente Font, canónigo de Segorbe asistido de los señores Dr. D. Leandro Colóm y D. Joaquín Molinos, actuando como maestro de ceremonias el distinguido joven sacerdote D. Juan Navarrete.

Al subir al pulpito el Sr. Magistral el interés era creciente, la ansiedad estaba pintada en los semblantes. No en vano habían venido de Iguelsuela, Castellfort, Ares y otros pueblos atraídos por la fama que le habían ganado los anteriores sermones.

El fuego de un Pablo, el nervio de un Agustín, la elocuencia de un Crisóstomo, todo lo tiene guardado el que fué magistral á los 25 años y hoy es gloria de la Diócesis. Verdadero apóstol de Cristo no necesita recurrir á ese lirismo estéril que halaga al oído, pero que ni lleva el convencimiento á la inteligencia, ni mueve el corazón para atraerlo al corazón de la verdad. Tiene hecho estudio profundo de la Escritura santa, y allí encuentra pruebas para todas las verdades, solución para todas las cuestiones.

El primer día probó magistralmente que Jesucristo es Rey de derecho divino, por título de conquista y de aclamación.

El segundo día, la circunstancia de haber sido erigido un nuevo altar le hizo recordar la conducta de David y Salomón, de Jacob y Noé, tuvo frases de animación para los que contribuyen al esplendor del culto católico, y frases de execración para los que regateando un pequeñito óbolo al culto de Dios, gastan pingües patrimonios en teatros, paseos, toros y cafés.

El tercer día izó la bandera del Sagrado Corazón frente á la bandera de la impiedad, hizo un llamamiento á los amigos de Jesús, recordó que esta devoción es la encargada de acabar con los enemigos de esta época, y acabó pidiendo reyes, magistrados, hombres devotos del Corazón de Jesús y él garantizaba la solución á todos los problemas sociales.

Los dos días primeros de tal forma iluminaba las inteligencias que, inclinada la frente por la fuerza de las razones hacía admitir con humildad las verdades que propina, pero el último día tuvo tanto arte en tocar la fibra del corazón que, nuevo Demostenes cuando acabó de hablar, de todos los pechos salía esta frase: "marchemos contra los enemigos del Sagrado Corazón."

La última función fué la procesión de la tarde en la que salieron todas las andas de la parroquia, cofradías y hermandades para acompañar á Jesús Sacramentado que en rica anda sostenida por ocho sacerdotes vestidos de dalmática fué paseando por el pueblo adornado con arcos de triunfo, verde follaje y ricas colgaduras.

Nunca Villafranca ha presenciado funciones de esta índole, 18 sacerdotes que rivalizaban en celo por la glo-



ría de Dios, eran otros tantos desperdadores de los populares entusiasmos.

La iglesia estaba ricamente adornada con colgaduras y lápidas alusivas al acto. La orquesta dirigida por el sabio y virtuoso sacerdote D. Joaquín Seguer estuvo acertadísima. El señor Miravalls á quien muchas veces habíamos admirado se ha excedido á sí mismo. El pueblo ha demostrado animación adornando casas y calles, pero de un modo singular asistiendo á la iglesia.

En este conjunto de grandezas, la nota saliente ha sido el señor Magistral Los que han saludado la oratoria han calificado sus discursos de piezas acabadas, los que han leído á los predicadores apostólicos decían que de esta manera se predicaba á Cristo.

Renuncio á extractar sus sermones, porque sé que en mis manos esas perlas habrían de perder su brillo y esplendor.

Gloria al señor Ecónomo que venciendo dificultades y devorando sacrificios no ha cejado en una empresa tan árdua y difícil Gloria al Ilustre señor Magistral que tan alto á puesto su nombre y tanto ha contribuido al entusiasmo de esta fiesta, Gloria á los sacerdotes que han rivalizado en celo por el Sagrado Corazón; gloria á la banda de Albocacer, á la orquesta y capillas que han recibido como premio los aplausos de todo el pueblo.

El Sagrado Corazón de Jesús pagará á todos sus desvelos y sacrificios.

De V. affmo. en Cristo Jesús,  
El Corresponsal  
2 de Septiembre de 1092

## HERIDOS EN EL CORAZÓN

Algunos periódicos belgas se han ocupado de la curación recientemente obtenida de un hombre que había recibido un balazo en el corazón, y á este propósito citan el caso de un veterano que, herido en el corazón por una bala, sobrevivió muchos años á la terrible herida.

El proyectil habíase alojado en uno de los ventrículos de dicho órgano; la pared perforada lo fué sin que se desprendiera el fragmento y la bala quedó enquistada detrás de la herida, cuando ésta se cicatrizó.

El corazón del veterano se conserva en el Museo Dupuytren, de París, en el que hace compañía á otro corazón que también tiene su historia.

Pertenecía á un loco, pensionista del manicomio de Bicetre, quien víctima de la monomanía del suicidio, aguzó una varilla de hierro y se la hundió en el pecho, resultando el corazón atravesado de parte á parte.

Cuando se trató de extraerle la varilla, se vió con estupefacción que el arma improvisada había desaparecido bajo la epidermis del demente.

La ciencia no se atrevió á intervenir en caso tan anómalo. Se cerró la herida espontáneamente y el desgraciado loco vivió con el corazón... á la brochette, más de dieciocho años.

A pesar de este feliz resultado no aconsejamos á los lectores que se dediquen á hacer experimentos de esta índole.

## La hecatombe de la Martinica

Relato de un español

A bordo de un trasatlántico francés ha llegado á este puerto un espa-

ñol apellidado Orfila el cual se encontraba á bordo de un buque en la bahía de San Pedro cuando en Mayo último fué sepultada esta población por la lava del volcán Monte Pelado.

Cuenta Orfila que en Mahón se alistó en el buque que le condujo á la Martinica.

Al ocurrir la hecatombe todos sus compañeros de á bordo perecieron abrasados pues el buque se incendió y caían grandes rocas incandescentes asolándolo todo.

Para salvarse él, se arrojó al mar y se alejó del sitio de peligro nadando por espacio de seis horas.

Al fin agotadas las fuerzas, sufriendo extensas quemaduras en la piel y desfalleciendo se asió fuertemente á un madero que encontró.

Poco después perdía el conocimiento, teniendo la fortuna de que más tarde lo recogieran dos artilleros franceses que en una embarcación realizaban trabajos de salvamento y lo condujeron á Fort de France, en cuyo hospital ha permanecido hasta embarcarse con rumbo á Europa.

## EL REMORDIMIENTO

Gusano roedor de la existencia, escudero del mal, sierpe escondida, es en el pecho donde aleva anida perpetuo torcedor de la conciencia.

Siempre sordo á la voz de la clemencia, goza en exacerbar la abierta herida, y en vano á su furor tregua se pida, pues solo le desarma la penitencia.

Del placer al palacio refulgente su semblante añudo y descarnado á turbar el festín llega inclemente.

Mas, si no fuera el freno del pecado, por la del mal dulcísima pendiente ¿á dónde diera el hombre desbocado?

A. Ortiz de la Torre.

## El embuste de la agitación carlista

Todas las noticias propaladas respecto á que en la provincia de Castellón había alarmas, á causa de intenciones de los carlistas—noticias que no se desmintieron pronto en los centros oficiales—resultan ahora un puro embuste.

Lo que ocurrió en el pueblo de Ayobar fué que unos 60 vecinos se reunieron por asuntos de política local, sin previa autorización para celebrar dicha reunión.

El oficial de la Guardia civil que el Gobernador envió á Ayobar ha dicho que lo único observado es que existen rivalidades entre los tetuanistas que capitanea el Alcalde y los liberales que capitanea el juez municipal.

Parece que aquel Alcalde impulsó multas á los elementos liberales por causar daños en los campos, y que los liberales se defendían acusando á sus contrarios.

Eso es todo. Y se sabe además, que hay tranquilidad en toda la provincia de Castellón.

## NOTICIAS BREVES

Para formar una idea de los gastos que se hacen en Bilbao para obsequiar al Rey léase, como dato, lo que dice la "Gaceta del Norte":

"Sabemos de alguno que el coche que ha de presentar en la batalla de flores lo ha enviado á París con objeto de que al í se lo adornen, pagando para ello la cantidad de 15.000 francos.

Una acaudalada familia de esta villa tiene encargados 5.000 ramos de flores con objeto de preparar al Monarca el día de su visita á las minas una agradable sorpresa.

En algunas moradas de conocidas personas, en vista de que las compañías de electricidad no suministran fluido á los particulares para las iluminaciones, por serlo imposible, se han instalado verdaderas fábricas de electricidad, y podrán, por lo tanto, lucir iluminaciones sorprendentes.

—La "Gaceta" publica importantes disposiciones dictando reglas para la campaña que para la extinción de la langosta se proyecta llevar á cabo durante el invierno próximo.

—Telegrafían del Ferrol que el mar ha arrojado á la playa el cadáver de un anciano de 73 años.

Créese que se trata de un crimen.

—En Lisboa circulan insistentes rumores asegurando que don Alfonso XIII realizará en breve un viaje á aquella capital.

—"El Correo Catalán," órgano carlista, dice que los partidarios de don Carlos no piensan en levantamientos.

Afirma que todo eso que se les atribuye lo inventan para realizar jugada de Bolsa.

—La prensa y las autoridades de Zaragoza redoblan sus gestiones para conseguir el indulto de tres reos de muerte de dicha provincia.

—Telegrafían de Madrid:

Esta tarde ha circulado el rumor de que el príncipe de Asturias había sido objeto de un atentado.

No se cree cierto que haya ocurrido tal cosa por cuanto S. A. no ha tenido tiempo de desembarcar.

—Dicen de Zaragoza que los dos hijos del general Borrero que desempeñaban el cargo de ayudantes del mismo, han pedido el cese en dicho destino.

Este hecho ha llamado la atención.

—Gracias á M. Schwab, el rey del acero, se va á pavimentar con acero una calle de Nueva York, de dos kilómetros de extensión.

—Se ha recibido en Pamplona un telegrama de París que confirma la noticia de haber sido capturado por la policía francesa un individuo que dicese era navarro y el cual mató á palos á su mujer, huyendo luego de la ciudad.

—Hallábase cazando en el Ferrol el capitán de artillería don Manuel Palau, se le disparó el arma que llevaba, dejándolo muerto en el acto.

Han sido detenidos algunos significados carlistas de Barcelona.

La policía practica algunos registros.

## Las fiestas

Sábado 6 de Septiembre.—A las siete de la mañana, los señores Mayordomos y Caballeros de la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta, divididos en secciones y acompañados de músicas, gaitas y tamboriles, recorrerán las calles de la ciudad, haciendo la invitación y cuestación de costumbre.

Bando.—A las doce saldrá de las Casas Consistoriales, guardando el orden de los demás años. La comitiva recorrerá las calles de costumbre, anunciando los festijos, y se echarán al vuelo las campanas de todas las iglesias.

Limosnas.—A las cuatro de la tarde, las Comisiones del Excmo. Ayuntamiento y Real Cofradía, repartirán bonos en dinero y especies á los po-

bres, en el patio de las Escuelas públicas de la calle de la Merced.

Solemne Rosario.—A las siete de la tarde, se cantará en la Capilla de nuestra excelsa Patrona, bajo la dirección del maestro don Eduardo Torres.

Iluminación y serenata en el Parque.—A las once de la noche, se disparará una gran Traca de 250 metros.

## Desbrozando

Nos hemos propuesto ganarle el pleito á *La Verdad*, y lo vamos á conseguir.

Tranquilos, sin descomponernos, con aquel comidimiento y mesura que de consumo exigen la propia dignidad y los debidos respetos al adversario, seguiremos desbrozando las columnas mazorradas del diario del entresuelo, para que nuestros lectores aprecien la fuerza de las acusaciones que contra nosotros se formulan.

I

Escribe *La Verdad*:

"... habiendo quien propuso en la comisión de festijos que se cumpliera el acuerdo del Ayuntamiento poniendo una lápida conmemorativa en la casa en que nació, que siendo modesta hubiera costado pocas pesetas, á propuesta de EL EBRO y con la aquiescencia del ignorante monterilla, cual si fuera Casanova el mismo demonio, se rechazó negándole este tributo de admiración y respeto."

Ni una palabra de verdad. No hubo tal proposición, ni tal equiescencia, ni tal negativa.

Desafiamos á *La Verdad* á que pruebe sus afirmaciones.

¿A que no lo hace?

II

Otra afirmación:

"EL EBRO, órgano del partido integrista, llama ayer hambrientos á los señores González."

No necesitamos desmentir eso.

Nuestros lectores recordarán que lo dicho por nosotros y que sirve de pretexto á *La Verdad* para formular la acusación, es lo siguiente:

"Si el peregrino autor de *D. Quijote de la Mancha* hubiera vivido en nuestros días, de seguro habría atinado que hay algo, QUE NO ES EL HAMBRE PROPIAMENTE, que conduce á los ingenios, y á los que no lo son, á cosas que no están en el mapa ni fuera de él.

Y ese algo es la monomanía oposicionista, sistemática, brutal, de la que en el presente momento histórico, es un caso el diario local *La Verdad*."

¿Quien que sepa leer dirá que nosotros hayamos llamado hambrientos á los señores González?

El suelto no dice eso ni literal ni virtualmente.

Le regalamos un *Manual* de interpretación al que pruebe lo contrario.

III

Hablando *La Verdad* del cuadro de Casanova "Últimos momentos de Felipe II," dice:

"E cuadro está en el Museo y no ha merecido ni los honores de invertirse en él unas pocas pesetas poniéndole marco; y mientras se estropea y se destruye, EL EBRO dirige los gastos de la Comisión de festejos negándose á que se empleen en aquella obra los medios necesarios para conservarlos."

Eso de que EL EBRO dirige los gastos es tan peregrino, que no necesita contestación.

Que nos hayamos negado á que se emplearan en aquella obra los medios necesarios para conservarlo, es falso, completamente falso.

Nadie nos ha hablado una palabra acerca de este asunto, ni había para qué.



La Verdad no probará lo contrario.  
Le retamos á que lo haga.

IV

Dirigiéndose á los obreros:

“Recuerdan á El Ebro apostrofando á los obreros asociados y haciendo el panegírico de los *esquirols*.”

Publique La Verdad los apóstrofes que hemos lanzado á los obreros. Mientras no lo haga, le diremos que está reñida con su nombre.

Basta de desbroces y hasta más ver.

¡Adiós cuerpo de verdades!

CRÓNICA

Con motivo de las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta, la Academia de la “Juventud Católica,” de esta Ciudad ha acordado obsequiar á la Santísima Virgen con una función religiosa. Al efecto el próximo domingo á las ocho de la mañana se celebrará en la iglesia de San Antonio una misa de comunión general á la que invita la Academia á los señores socios y demás personas piadosas que quieran unirse á la Academia en dicho acto.

Oficiará el M. I. Sr. Magistral, Dr. D. Rafael García, quien pronunciará una plática antes de distribuir la Sagrada Eucaristía.

\*\* El lunes, día ocho a Iltre. y Reverenda Comunidad de Madres Sanguanistas obsequia á en su propia iglesia, á su excelsa Patrona Nuestra Señora de la Rápita con misa solemne, á las ocho de la mañana, y sermón que dirá el Licdo D. Rafael Algueró, Pbro. Beneficiado de esta Catedral.

\*\* El lunes próximo, fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, se celebrarán en el Noviciado de las Hermanas de la Consoación solemnes cultos.

A las 6 y 1/2 misa solemne que dirá el M. I. D. Ramón Tadó.

Por la tarde á las 5 exposición, trigasio seráfico, conclusión de la novena y sermón por un Rdo. P. de la Compañía de Jesús.

\*\* Para formar parte de Jurado del certamen musical, ha concedido permiso el Capitán General al Director de la música del Regimiento de Almansa D Juan Cánovas.

\*\* En el vecino arrabal del Jesús fué conducido ayer tarde á la última morada el joven Ramón Montesó individuo de la Escolanía.

El entierro fué solemnísimos, concurrendo en masa todos los escolanes y numeroso clero.

Rueguen nuestros lectores por el alma del virtuoso joven á cuya familia enviamos sentido pésame. R. I. P.

\*\* Hoy deben haber empezado en Villarreal las fiestas de la Virgen de Gracia.

A las cinco de la tarde se trasladará la imagen en lucida procesión desde su ermitorio á la iglesia arcipresbital.

\*\* Ayer salió de Madrid en dirección á Valencia nuestro distinguido paisano el eminente artista Sr. Querol.

Mañana en el correo de las 6 de la tarde debe llegar á esta ciudad.

No necesitamos excitar al pueblo tortosino para que cumpla con su deber.

Nos consta que el pueblo en masa, honrándose al honrar al paisano insignie, saldrá á la estación á demostrar sus simpatías por el que tanta gloria ha proporcionado á su patria.

\*\* Nos consta que durante las fiestas vendrá á esta ciudad nuestro compatriota el reputado y eminente médico Sr. Ferrán.

\*\* En el correo de ayer tarde llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

Enviámosle nuestra más cordial bienvenida.

\*\* El *Regional* de Castellón publica la carta que á *El Globo* dirigió el Conde de Albay, y para no ser menos que su colega *Los Debates* le pone también mñas y nos suelta á nosotros dos ó tres dentelladitas.

Pero en honor de la verdad hay que reconocer que el periódico castellonense ha atinado las razones por que no publicamos la citada carta.

Por mor de la sana lección de *catolicismo que encierra*.

Ajá.

\*\* El inteligente platero D. Manuel Segura, ha hecho acuñar en uno de los más renombrados talleres de Barcelona, una preciosa medalla, de Nuestra Excelsa Patrona, la Virgen de la Cinta, que promete verse muy solicitada, tanto por lo económico de su precio, cuanto por su factura, que es genuinamente modernista y se aparta de cuanto hasta la fecha habíamos visto en esta clase de trabajos.

\*\* El arquitecto provincial D. Ramón Salas ha salido para Villalba con encargo de escoger sitio á propósito para cementerio y levantar los planos correspondientes para el mismo.

\*\* Participa el alcalde de la Cenia que anteanoche se encendió una casa en la calle de Molino de aquel pueblo, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

Los daños causados en el edificio se calculan en 500 pesetas.

**Longines** Reloj de precisión, muy elegante, máquina muy fina.—Grandes premios.

PARIS 1889.—BRUXELLES 1897.—PARIS 1900.

**Relojería Climent, Rosa, 3<sup>a</sup> Tortosa**

Antigua Relojería de D. José Grego y Valls.

VARIEDADES

**Corazas de paño para los reyes**

Szczepanik, el célebre inventor rival de Edison y de Tesla, ha logrado fabricar una tela que constituye una verdadera coraza contra las balas y los puñales.

Parece que hay ya soberanos europeos que la usan para su ropa interior, y que gracias á ella salen tranquilos á la calle sin escolta alguna. Si Mac Kinley hubiese llevado puesta una camiseta de ese paño, no hubiera sucumbido en Búffalo.

Las pruebas que se han hecho ponen de manifiesto que se puede disparar un revólver de grueso calibre á una distancia de dos ó tres metros, sin que el proyectil logre atravesar el paño, aunque éste sólo tiene un espesor de tres milímetros y medio. Las balas rebotan en el momento en que tocan la tela, sin dejar en ésta más impresión que una mancha negra circular. Los puñales mejor templados resultan igualmente inútiles contra esa nueva clase de cota de mallá, que tiene el aspecto inocente de una gruesa tela de seda.

A un maniquí vestido con ella se le han dado puñaladas y cortes con toda

clase de instrumentos, desde el “stiletto,” triangular clásico de los asesinos italianos, hasta el enorme cuchillo de carnicero, la navaja de afeitar y la cuchilla de zapatero. Ninguna de esas armas hace más que arañar muy ligeramente.

Esta, como hemos dicho, parece enteramente de seda, y no entra en ella composición metálica de ninguna clase; así se comprueba viéndola y así lo confirma también el inventor, lo cual explica la resistencia extraordinaria de ella diciendo que todo el secreto está en la manera de hacer el tejido, para que los golpes que se dirijan contra ella no sean resistidos sólo por una parte de la tela, sino que los resista y los rechace el tejido entero. Lo cierto es que el paño inventado por Szczepanik se dobla perfectamente, y sólo ofrece un poco de resistencia, como si se tratara de materia algo elástica.

Hablando con un corresponsal, á quien invitó á hacer todos los experimentos que quisiera, el inventor dijo, hace pocos días:

“Se podría hacer un magnífico abrigo de invierno con esta tela, sino fuese tan cara. Pero un peto hecho con ella, y que se lleva debajo de la camisa, basta para proteger los órganos vitales de los jefes de Estado y de los ministros impopulares. Cuando á la cabeza, se le puede proteger con una especie de gorro de casco, que se lleva debajo del sombrero, y si es preciso, se defiende la cara con un quitasol ó con un abanico hecho con tela de mi invención. De igual manera, creo que debieran forrarse con ella los coches que usan los soberanos y las cortinas y colgaduras de sus palcos en el teatro.”

Si todo esto es cierto, los anarquistas tendrán que renunciar al revólver y al puñal, que desgraciadamente han esgrimido con éxito contra la emperatriz de Austria, Carnot, MacKinley y Cánovas del Castillo, para apelar nuevamente á las máquinas infernales y á los explosivos, de manejo peligroso é incierto.

Parece que el rey de Inglaterra, el emperador Guillermo, el czar y el presidente de la república francesa llevan ya puestas siempre camisetas hechas con tela Szczepanik, si bien el inventor no quiere hacer revelaciones acerca de este punto. Lo único que ha revelado es que hace algunas semanas envió al emperador Guillermo la cantidad de paño necesaria para hacerse un traje entero, y que hasta ahora la tela no ha sido devuelta, lo cual parece probar que el kaiser la ha aceptado, pues la costumbre invariable de la corte alemana es devolver los regalos que no se aceptan.

TELEGRAMAS

**Averías**

Todavía no ha recibido despachos la prensa, dando cuenta de la llegada del Rey á Bilbao.

En la línea ha habido averías, según se asegura.

**Cargos militares**

Dícese que se proyecta una próxima combinación militar, en la que figurará probablemente el capitán general de Aragón señor Borrero.

**Descarrilamiento**

Un telegrama de Zaragoza dice que en Grisen ha descarrilado un tren de mercancías.

No han ocurrido desgracias personales.

La línea ha quedado interrumpida.

**El Rey á Bilbao**

Telegrafían de San Sebastián las siguientes noticias:

A las siete de esta mañana salieron del puerto el “Temerario,” y el “María de Molina.”

A las ocho entró el “Pelayo,” embarcando el Rey una hora después.

En la escampavía “Guipuzcoana,” salió á despedir á don Alfonso la princesa de Asturias.

Iba en dicha nave el ministro de Estado.

También fueron á saludar al Rey en el momento de su partida, las autoridades, personal de palacio y distinguidas gentes que en distintas embarcaciones se aproximaron al *Pelayo*.

Emprendió la marcha primeramente el *Temerario*

A este seguía el *Pelayo* y luego navegaba el *María de Molina*.

El Rey llegará á Bilbao á las tres ó antes de la tarde.

Se ha recibido un despacho de Bilbao fechado á las cuatro de esta tarde, en el que comunican que á dicha hora llegaron el *Pelayo*, el *María Molina* y el *Temerario* al puerto exterior.

**De Pamplona**

Se ha recibido en Pamplona un telegrama de París que confirma la noticia de haber sido capturado por la policía francesa un individuo que dícese era navarro y el cual mató á palos á su mujer, huyendo luego de la ciudad.

**Sesión accidentada**

En “El Progreso,” de Jerez, al comenzar anoche una sesión, el delegado de la autoridad dispuso que se expulsara del local á quienes no fuesen socios.

Como el presidente se opuso á ello, el delegado suspendió el acto, pero el presidente y los socios decidieron que continuase.

El delegado dió parte al alcalde y éste mandó á la guardia civil que desalojara el local.

Ocho números de la benemérita al mando de un teniente penetraron en el local donde la reunión se celebraba y ordenaron que despejaran, cacheando á muchos de los concurrentes sin que les ocuparan arma alguna.

La junta directiva fué conducida á la casa cuartel de la Guardia civil.

**De Guadalajara**

Ha llegado el conde de Romanones, acompañado de senadores y diputados, para inaugurar el nuevo Instituto.

Durante la celebración de este acto el ministro pronunció un discurso en el que deslizó algunos ataques á los Prelados que suscribieron el mensaje del Congreso de Santiago.

**Falso rumor**

Esta tarde ha circulado el rumor de que el príncipe de Asturias había sido objeto de un atentado.

No se cree cierto que haya ocurrido tal cosa, por cuanto S. A. no ha tenido tiempo de desembarcar.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

**Zapatería de JOSE MARRO**

Plaza del Hospital, núm. 6

TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para piés delicados á precios reducidos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa



SUCURSAL  
EN  
**TORTOSA**  
14, ANGEL, 14

Máquinas **SINGER** para coser

SUCURSAL  
EN  
**TARRAGONA**  
Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

**PRODIGIOSAS PILDORAS**

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distintivo con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialment<sup>o</sup> de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, con sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

**MILAGROSAS PILDORAS**  
VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertcr en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

**NO MAS CANAS**

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **agua de Mont-errat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

**¡INCREIBLE VERDAD!**

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.  
**5.000 pesetas**

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante. . . . .	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso. . . . .	100 "
Alfiler idem id. . . . .	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso). . . . .	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id. . . . .	25 "
Pendientes (par) para señora, idem id. . . . .	25 "
Idem para señora, idem id. . . . .	50 "
Idem para id (brillantes gruesos). . . . .	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo). . . . .	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes.**, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

**QUO VADIS...?**

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

**LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA**

Gastos de correo á más.

**DISPONIBLE**

**DISPONIBLE**